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教　育　委　員　会　会　議　録 

 

１．会　　議　　　令和５年度　第３回更別村教育委員会議 

 

２．日　　時　　　令和５年５月２３日（火） 

　開会　午後１時３０分　　　　閉会　午後３時２５分 

 

３．場　　所　　　更別村農村環境改善センター　視聴覚室 

 

４．議　　件　　　別紙のとおり 

 

５．出 席 者 

 

 

 

 委　　員　　会　　構　　成 説　　　　　明　　　　　者

 役 職 名 氏　　名 備　　考 職　　名 氏　　名 備　　考

 
教 育 長 細川　徹 出席・欠席 教育次長 伊東秀行 出席・欠席

 
教育長代理 佐藤正範 出席・欠席 所　　長 小林浩二 出席・欠席

 
教育委員 本間靖人 出席・欠席 指導参事 西田茂生 出席・欠席

 
教育委員 寺井麻利子 出席・欠席 主　　幹 道券龍二 出席・欠席

 
教育委員 神成奈美恵 出席・欠席 学校教育係長 大塚貴史 出席・欠席

 
社会教育係長 相澤　慧 出席・欠席
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会　　議　　録 

 

伊東次長　　それでは皆様お疲れ様です。本日ご予定の方皆さんお揃いになりましたので、

只今から令和５年度の第３回目教育委員会議の方開催致します。 

教 育 長　　皆さんこんにちは。この度議会の選任を受けて教育長の重責を担うこととなり

ました細川　徹です。今後ともよろしくお願い致します。 

それでは只今から、令和５年度第３回更別村教育委員会議を進めて参ります。 

　　　　　　日程第１、会期の決定について。会期につきましては、本日１日限りとするこ

とでよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、よろしくお願い致します。 

　　　　　　日程第２、諸般の報告について、１．教育委員会各種行事・動向についての説

明をお願い致します。 

伊東次長　　（１．教育委員会各種行事・動向について説明をする。） 

教 育 長　　只今、教育委員会各種行事・動向についての説明がございました。本件につい

てご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　更別小学校と上更別小学校、運動広場で倒木処理が行われているんだけど、木

が腐って倒れたのではなくて、枝が折れたようなものなの？。 

伊東次長　　運動広場の部分ですが、昨年度の強風により倒れた木をある程度の短さに切っ

たものを、一旦支障のないところに保管していたものを処理しておりませんでし

たので処理業者へ持っていきました。あと、更別小学校の分ですが数日前に風の

強い日があり、そのときに折れかけた木が道路や電線にかかって支障が出る可能

性があるため、森林組合にお願いし切ってもらったものを処理業へ搬出したもの

です。木が腐っていたという訳ではなく強風により折れかけてしまったものです。 

佐藤代理　　懸念しているのは、子どもたちが腐った木に近づいて、倒れて怪我をするよう

なことがあったら困るので確認させてもらいました。 

教育長　　　それでは他に何かございませんか？ 

佐藤代理　　ＪＩＣＡとの打合せがあるが、何かする予定はあるのか？ 

相澤係長　　昨年度、夏休みと冬休みの工作教室や夢民講座の国際交流講座としてＪＯＣＡ 

（ＪＩＣＡでの活動経験者の団体）という団体の石井優子さんにご協力いただき 

ながら事業を行っておりました。 

その石井さんが昨年度末をもって退任されて、現在、企画政策課にＪＩＣＡの 

職員が月２回派遣されてきている状況があるため、今回ＪＩＣＡの派遣されてい 
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る方から昨年度同様の事業に協力いただけることとか、学校教育でも外国人の方 

と交流活動ができるとの提案がありましたので、挨拶を兼ねて打合せをしていま 

す。４月20日と５月22日につきましては、現在ロビーにおいて世界の民族衣装 

の展示やパネル展を行っておりますが、その内容の打合せを行っております。 

　また、今後の話ですが国際理解への協力をしていきたいとの思いもあります。 

佐藤代理　　今、コロナウイルスが５類になったとはいえ、中学生の海外派遣はできない状 

態となっている。またウクライナ情勢もあり不安な点も多々多いのかなと思って 

おります。ＪＩＣＡが協力してくれるなら、そういう面での子どもたちとの交流 

も良いかなと思います。 

教育長　　　それでは他に何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教育長　　　それでは特にないようですので、次に移りたいと思います。 

　　　　　　それでは更別村教育委員会教育長の任命についての説明をお願いします。 

伊東次長　　（２．更別村教育委員会教育長の任命について説明をする。） 

教 育 長　　只今、２．更別村教育委員会教育長の任命についての説明がございました。本

件についてご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　よろしくお願いします。 

教 育 長　　それでは、次に各種委員の委嘱について説明をお願い致します。 

伊東次長　　（３．各種委員の委嘱について説明をする。） 

教 育 長　　只今、３．各種委員の委嘱についての説明がありました。本件についてご質問

等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それでは続きまして、令和５年度更別村学校給食モニターの委嘱について、説

明をお願い致します。 

伊東次長　　（４．令和５年度更別村学校給食モニターの委嘱について説明をする。） 

教 育 長　　只今、令和５年度更別村学校給食モニターの委嘱についての説明がございまし

た。本件についてご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それでは次へ移ります。５．令和４年度社会教育・社会体育施設利用状況につ

いての説明をお願い致します。 

伊東次長　　（５．令和４年度社会教育・社会体育施設利用状況についての説明をする。） 

教 育 長　　只今、令和４年度社会教育・社会体育施設利用状況の説明がございました。本

件についてご質問等があれば、よろしくお願い致します。 
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　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ次へ移ります。日程第３、議案第１号、令和５年度教育行政執行方針

（案）について説明をします。 

　　　　　　（教育長より教育行政執行方針について説明。） 

教 育 長　　只今、議案第１号、令和５年度教育行政執行方針（案）について説明させてい

ただきましたが、ご質問等何かございませんか？ 

佐藤代理　　教育長は就任したばかりでわからないかもしれませんが、他の方でわかる人が

いれば教えてほしいのですが、いじめが原因で不登校になっている子はいます

か？ 

伊東次長　　いじめによる不登校児童生徒はいません。 

佐藤代理　　執行方針の中で「いじめ不登校がゼロで笑い声が絶えない学校づくりを目指し

ます」と書いてあるので確認のため聞きました。 

　　　　　　そのあと、給食費の無償化と高校生等の支援金について説明をお願いします。 

小林所長　　まずは給食費の無償化についてですが、後ほど補正予算の説明でもお話しさせ

ていただきますが、別冊資料で説明させていただきます。 

　　　　　　まずは１ページをご覧ください。今回村長の公約において給食費を無償化が掲

げられておりましたので、それに基づいて設定したものです。目的としましては

子育て環境の充実で、期間は今年度で積算金額につきましては記載のとおりです。 

　　　　　　無償化対象となる食数は43,770食分の試算となっています。また１食あたり

の単価につきましては、現在の物価高騰により現在の給食費では賄いきれない状

況となりますので、値上がり分を考慮し１食あたりの単価を設定しています。 

　　　　　先ほどの食数合計と１食あたりの単価をかけまして無償化の対象額として小中学

校合計で10,414,022円として算定をしております。今回の提案について議会に

て可決された場合、６月以降の給食費は保護者から徴収しないで、給食センター

運営委員会で徴収済みの４月分５月分を準備が整った段階で還付したいと考え

ています。給食費の無償化については以上です。 

伊東次長　　高校生等入学支援金ですが、これも後から議題として提案させていただいてい

るものですが、今回条例を制定し支援することとしております。具体的な内容に

つきましては、目的として更別村に在住する高校生等に入学した生徒を扶養する

保護者に対して、経済的負担を軽減するもので、対象者は村内に在住する保護者

とし、特定滞納者につきましては支給しないこととしております。この度、村長

の公約としてあげられたものですが、現在、小学校入学時と中学校時に祝金を贈

呈していますが、高校入学時にもかなりの金額を負担しているとのことですので
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今回制定するものです。大体ですが、高校入学時でどういうものが必要かといい

ますと、公立高校の場合ですと、入学金、教科書代、制服代・ジャージ代等を含

めまして私の周辺での調査したところ概算ではありますが214,000円程度必要と

なり、私立高校でいきますと同程度の項目で418,000円程度必要となっていると

ころです。また、それ以外の部分で学費が公立で9,900円、私立で33,000円程

度、通学にかかる費用、PTA会費、部活動に係る経費など別途必要となります。

どれだけ支援が必要になるのかという部分ですが、現金５万円とどんぐり商品券

５万円分合わせて10万円分を支給したいと考えております。支給時期につきま

しては入学した年の６月末までに支給をするという内容で条例を作っておりま

す。ただし今年度につきましては８月末までに支給する形をとりたいと考えてお

ります。また支給方法につきましては現金につきましては、申請時に確認をしま

す口座振込により、どんぐり商品券につきましては簡易書留にて支給することで

考えております。内容については以上です。 

教 育 長　　ほかに何かありませんか？ 

佐藤代理　　給食費の無償化についてですが、幼稚園も無償にするのですか？ 

小林所長　　そうです。教育費で予算は組んでいませんが、子育て応援課の方で同時に補正

予算の提案する予定です。 

佐藤代理　　ちなみに、給食費って食材費で、電気料などは別途会計なのですか？ 

小林所長　　そうです。電気料は別となります。今年もコロナの交付金が2,000万円程度交

付される予定となっており、資材高騰分などをそちらで対応しますが、今回の給

食無償化は村長公約で掲げられた内容で、物価高騰による内容で予算を挙げさせ

ていただいております。電気料の値上げ等につきましては各施設でも年度末に向

けて足りる足りない等出てくると思いますので、本年度はある程度、値上がりを

想定した予算組みをしておりますが、必要に応じ補正をすることになるかなと思

います。 

佐藤代理　　はい。わかりました。 

教 育 長　　ほかに何かございませんか？ 

教 育 長　　よろしいですか？ 

佐藤代理　　質問ではないのですが、（執行方針）８ページの中段に、交通事故や学校事故、

不審者による事件を未然に防止するとあるのですが、前教育長が去年の12月議

会の答弁で、地域の方で見守ると言っていたのですが、ただ議員さんの方から防

犯カメラが抑止力になるのでどうでしょうという話も出ていたのですが、カメラ

は（犯罪等が）出た後の確認には有効かもしれませんが、やはり地域の見守りが



 6 / 10 

大切だよ的な答弁をしたと思いますので、その辺を新教育長は押さえておいてほ

しいなと思います。 

教 育 長　　私も防犯カメラ等の対応について気持ちはわかるんですけど、これぐらいの規

模の村にいろいろなところにカメラを取り付けるのは難しいと考えています。 

　　　　　　学校、教育委員会、保護者と協力して見守るしかないと思っております。 

佐藤代理　　はい。 

教 育 長　　ほかに何かございませんか？ 

　　　　　　なければ、議案第１号、令和５年度教育行政執行方針（案）については提案の

とおり決定することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは、議案第１号、令和５年度教育行政執行方針につきましては原案のと

おり決定することとします。 

教 育 長　　それでは日程第４、議案第２号　学校給食センター運営協議会委員の委嘱につ 

いて、説明よろしくお願い致します。 

伊東次長　　（議案第２号　学校給食センター運営委員会委員の委嘱について説明） 

教 育 長　　只今、議案第２号、学校給食センター運営協議会委員の委嘱についての説明が

ございました。はじめに本件についてのご質問等をお受けしたいと思います。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　よろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　ではお諮り致します。議案第２号、学校給食センター運営協議会委員の委嘱に

つきましては、提案のとおり委嘱することとしてよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは、議案第２号、学校給食センター運営協議会委員の委嘱につきまして

は、提案のとおり委嘱することで決定することとします。 

教 育 長　　それでは日程第５、議案第３号　更別村高校生等入学支援金支給条例制定の件 

について、説明よろしくお願い致します。 

伊東次長　　（議案第３号　更別村高校生等入学支援金支給条例制定の件について説明） 

教 育 長　　只今、議案第３号、更別村高校生等入学支援金支給条例制定の件について説明 

がありました。はじめに本件についてのご質問をお受けしたいと思います。よろ 

しくお願い致します。 

本間委員　　確認ですが、更別村に住所を有する保護者なのか、住所を有する生徒なのかど 

ちらなんですか？ 
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伊東次長　　　高校生等を扶養する更別村に住所を有している保護者となります。 

本間委員　　　また、更別農業高校に入学する生徒を扶養する保護者だけに支給するもので

もないのですね？ 

伊東次長　　　そういうものではありません。 

本間委員　　　高校生等を扶養する更別村に住所を有している保護者に対して支給するもの 

ですね。わかりました。 

教 育 長　　ほかに何かございませんか？ 

教 育 長　　なければお諮り致します。議案第３号、更別村高校生等入学支援金条例制定の

件につきましては、提案のとおり提案することとしてよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、よろしくお願い致します。 

　　　　　　それでは日程６、議案第４号　令和５年度教育費補正予算（案）の提出につい

ての説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第４号　令和５年度教育費補正予算（案）について説明） 

教 育 長　　只今、議案第４号、令和５年度教育費補正予算（案）の件について説明があり 

ました。はじめに本件についてのご質問をお受けしたいと思います。よろしくお 

願い致します。 

佐藤代理　　運動広場の補正で除草剤とあったのですが使用しているのですか？ 

相澤係長　　グラウンド内に使用するものではなく、歩道などの周辺で必要な場所において

使用するものです。 

佐藤代理　　あと一点、送迎バスの備品購入ですが、スクールバスが故障した場合などで「す

ずらんバス」を使用することあると思うのですが、それには付かないのですか？ 

伊東次長　　補助対象外になるので今回は計上しておりません。 

佐藤代理　　使うことがあるのであれば、そっちの分は考えなくていいのかなと思って。 

伊東次長　　スクールバスについては教育委員会所管のため、教育委員会で予算計上してお

りますが、その他のバスについては建設水道課が所管のため、そちらで予算組み

をすることになります。必要に応じてこちらから建設水道課へ情報提供して、予

算計上してもらうことになると思います。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　ほかに何かございませんか？ 

寺井委員　　置き去り防止安全装置というのはどういうものなのですか？ 

伊東次長　　置き去り防止に関するガイドラインが定められており、バスがエンジンを切っ

たときにブザーが鳴り、そのブザーを止めるためにはバス後方にある解除ボタン
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を押す必要があるため、その際に乗務員がバスに子どもが残っていないか確認し

ながら解除ボタンを押すことになります。また解除せずにバスから離れた場合、

ある一定の時間が経過した時に外に知らせる音が鳴る仕組みとなっているもの

です。 

寺井委員　　先ほど佐藤代理もお話しされていたとおり、たまに「すずらんバス」を使うこ

ともあるので是非付けていただきたいのと、それ以外のバスも少年団で使用する

こともあると思うので、担当課にお願いして付けてもらうと安心かなと思います。 

伊東次長　　担当課には、そのような要望があったことを伝えたいと思います。 

寺井委員　　それと高校生入学支援金の件ですが、転校された方は該当しないということで

すね？ 

伊東次長　　該当しないこととなります。 

寺井委員　　わかりました。 

教 育 長　　ほかに何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければお諮り致します。議案第４号、令和５年度教育費補正予算（案）の提

出の件につきましては、提案のとおり提出することとしてよろしいですしょう

か？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは、議案第４号の件については提案のとおり提出することとします。 

教 育 長　　続きまして、日程第７、その他に移ります。 

　　　　　　まず１　運動会等の日程について説明をお願いします。 

伊東次長　　（１　運動会等の日程について説明） 

　　　　　　今年度、更別小学校と上更別幼稚園・上更別小学校合同運動会が同日開催とな

りましたので、２箇所に分かれて参加していただきたいのですが、分け方につ

いて審議いただきたいと思います。 

神成委員　　保護者の立場で更別小学校の方に出席させていただきたいのですが。 

寺井委員　　私も中学校保護者の立場で出席します。また６月10日、小学校の運動会です

が、所要により出席できませんのでよろしくお願いします。 

本間委員　　中学校の体育祭は出席します。６月10日は上更別の方に出席します。 

佐藤代理　　教育長と私は分かれた方がいいよね？ 

伊東次長　　その方がいいと思います。 

佐藤代理　　それでは、教育長が更別小学校に行ってもらって、私が上更別の運動会へ行き

ます。神成委員は保護者の立場もありますが更別小学校の方に出席していただ
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いているので、その対応でよろしいんじゃないでしょうか。 

伊東次長　　それでは、確認をさせていただきますが、上更別幼稚園・上更別小学校合同運

動会につきましては、佐藤代理と本間委員に出席いただいて、更別小学校運動

会については、教育長と神成委員でが出席する形でお願い致します。中央中学

校につきましては寺井委員は保護者として、それ以外の委員さんも出席すると

いう形でお願いします。 

　　　　　　なお、更別幼稚園運動会につきましては、後日案内が来ることになると思いま

す。 

佐藤代理　　教育委員会に案内が来た場合はＬＩＮＥを使って教えてください。 

伊東次長　　かしこまりました。 

教 育 長　　続きまして、２　第58回北海道市町村教育委員研修会について説明をお願い

します。 

伊東次長　　（２　第58回北海道市町村教育委員研修会について説明） 

教 育 長　　この件につきまして、何かご意見等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　ないということなので、次に移ります。 

　　　　　　３　移動教育委員会議について説明をお願いします。 

伊東次長　　（３　移動教育委員会議について説明） 

教 育 長　　移動教育委員会議について説明がありました。この件につきまして何かご意見

等はありませんか？ 

　　　　　　なければ次に移ってよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは、その他として事務局から何かありませんか？ 

伊東次長　　小林所長より学校給食センター改築に係る資料が提出されてますので、説明を

お願いします。 

小林所長　　（別紙　学校給食センター改築に係る資料を説明） 

教 育 長　　学校給食センター改築に係る資料の説明がありました。この件につきまして何

かご意見等はありませんか？ 

佐藤代理　　中札内との共同で設置してはとの意見もあったが、説明にあったように何らか 

の事故があった場合の責任の所在や、調理員の確保等について難しい問題がある 

と感じています。 

寺井委員　　更別村は衛生面の問題等があり緊急性があると思う。中札内村との共同につい 

ては、２村それぞれの特色が出せなくなると思う（ふるさと給食など）。 
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本間委員　　中札内村との共同設置については、私はやってもいいのかなと思います。運用 

面で課題はあるかもしれませんが、ランニングコストを考慮するとありかなと思 

います。 

神成委員　　私は寺井委員と同意見で、衛生面で逼迫していると思います。 

教 育 長　　給食センター改築について、改築するのであれば食堂一体化のものを作ればと 

　　　　　思っていたんですが、財政状況や現在の状況を考慮すると難しいと思っています。 

教 育 長　　ほかにご意見等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それでは、次に４　次回会議日程について、よろしくお願い致します。 

伊東次長　　（４　次回会議日程について説明） 

教 育 長　　それでは、次回の会議日程につきましては、第４回、６月21日（水）移動教育

委員会議として更別中央中学校で午前10時15分開始ということで、よろしくお

願い致します。 

　　　　　　それでは、本日用意致しました案件はこれで全て終了致しました。これをもち

まして、令和５年度第３回更別村教育委員会議を終了致します。ご苦労様でござ

いました。 


